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Berichte der Abteilungen 

Die Abteilungen haben ihre Jahresberichte eingereicht. Sie sind auf den 

nachfolgenden Seiten nachzulesen. In der Mitgliederversammlung haben die 

Abteilungsleiter Gelegenheit, ggf. notwendige Erläuterung bzw. Ergänzungen 

vorzutragen. Die Mitglieder haben Gelegenheit Fragen zu stellen oder 

Stellungnahmen abzugeben. 

 

Folgende Berichte sind auf den nächsten Seiten zu finden: 

 

1. Altherren-Fußball-Abteilung 

2. Badminton Abteilung 

3. Abteilung für Gesundheitssport, Rehasport und Fitnesskurse 

4. Turnabteilung mit Kampfsport 

5. Leichtathletik- und Schwimmabteilung 

6. Fußballjugend 

7. Fußballabteilung 

  



Abteilungsbericht der Alt-Herren Fußballer 2024 

 

Aus sportlicher Sicht hatten wir ein eher durchwachsenes Jahr 2024. Es gab bei 

unseren Spielen zwei Siege und zwei Niederlagen. Zusätzlich wurden einige Spiele 

durch uns, oder auch oftmals, durch den Gegner mangels ausreichender 

Spielermenge abgesagt.  

 

Im Pokal sind wir in der zweiten Runde vertreten, nachdem wir Olympia Bocholt 3:1 

bezwingen konnten. Hier begrüßen wir jetzt am 19.03.2025 Lowick bei uns auf der 

Platzanlage. Anstoß ist um 19:30 Uhr.   

 

Die Stadtmeisterschaften wurden 2024 nur in der Halle ausgetragen. Hier wurden wir 

Zweiter, für Platz Eins fehlte am Ende etwas die Cleverness.   

 

Positiv zu erwähnen ist, dass wir einige neue Kicker und Mitglieder in unseren 

Reihen begrüßen durften. 

 

Unsere feierlichen Veranstaltungen 2024 wie z.B. Angrillen, Gänseessen und die 

Weihnachtsfeier waren gut besucht und haben den Teilnehmenden Freude bereitet.  

 

Jetzt hoffe ich auf viele sportliche Erfolge auf dem Platz und gelungene 

Spaßveranstaltungen neben dem Platz für das Jahr 2025. 

 

Mit sportlichen Grüßen 

Niklas Wittern   

 

  



Badminton Abteilung 

Jahresbericht 2024 – Badmintonabteilung 

Seniorenbereich 

Das Jahr 2024 war für unsere Badminton-Abteilung besonders ereignisreich 

underfolgreich. Unsere erste Mannschaft konnte mit einer starken Saisonleistung 

denAufstieg in die Landesliga feiern. Auch in der aktuellen Spielzeit zeigt das Team, 

dass esin der neuen Liga mithalten kann – der Klassenerhalt ist bereits gesichert. 

Auch die zweite Mannschaft hat sich in der Kreisklasse etabliert und fährt 

zunehmendErfolge ein, nachdem Sie die Saison mit vielen Badmintonneulingen 

gestartet ist. 

Das Interesse gemeinsam an Turnieren und Ranglisten neben der Saison 

teilzunehmen, bleibt weiterhin konstant, was die Verbindung untereinander und zum 

Verein nochmals deutlich gestärkt hat. 

Um für die kommende Saison eine noch bessere Mannschaftsstruktur zu schaffen, 

ist für 2025 eine Spielgemeinschaft mit dem BSC Wesel geplant. Dies ermöglicht es 

uns,drei schlagkräftige Teams aufzustellen, anstatt die vorhandenen Spielerinnen 

und Spieler auf zwei Mannschaften zu verteilen, bei denen die Leistungsniveaus teils 

weit auseinandergehen. Zudem sorgt die Kooperation dafür, dass alle Mannschaften 

breiter aufgestellt sind und nicht mit einem zu knappen Kader in die neue Saison 

starten müssen. 

 

Jugendbereich 

Die Entwicklung ist positiv, die Jugendlichen sind weiterhin motiviert und machen 

Fortschritte im Spiel. Die drei Spieler aus der Kindertrainingsgruppe haben sich gut 

bei der Jugend integriert. Ein Neuzugang ergänzt das Team erfolgreich. Zudem 

trainieren zwei Spieler bei uns für ihr Sportabitur, einer davon könnte perspektivisch 

für den Seniorenbereich gewonnen werden. Aktuell belegt unsere Jugend den 

soliden vierten Platz in der Stael. Für nächstes Jahr ist wieder eine 

Jugendmannschaft geplant. 

Die nächsten Ziele im Jugendbereich sind, den Wettkampfgeist zu fördern und mehr 

Jugendliche für Turniere zu begeistern. Zudem planen wir, Freundschaftsspiele mit  

Nachbarvereinen zu organisieren. Unsere Jugendwartin möchte außerdem die 

Sichtbarkeit des Vereins durch Flyeraktionen in Schulen und verstärkte Social-Media-

Präsenz auf unserem Instagram-Account erhöhen. 

 

Turniere und Veranstaltungen 

Nach langer Zeit haben wir im vergangenen Jahr erfolgreich ein 

Minimannschaftsturnier ausgerichtet, das sowohl vereinsintern als auch bei den 

teilnehmenden Vereinen auf großen Zuspruch gestoßen ist. Die Veranstaltung war 

nicht nur sportlich ein Erfolg, sondern brachte auch eine finanzielle Unterstützung für 

unsere Abteilung. 



Aufgrund des positiven Feedbacks und der guten Erfahrungen planen wir, das 

Turnier in dieser Saison erneut durchzuführen. Die Vorbereitungen laufen bereits. 

 

Konzept und Langfristige Ziele 

Ziel ist es derzeit, mehr Vereinsmitglieder für ehrenamtliche Tätigkeiten zu gewinnen, 

um das Vereinsleben langfristig zu stärken. Zudem möchten wir unsere eigenen 

Turniere weiter ausbauen, um zusätzliche Einnahmen zu generieren und die 

Sichtbarkeit des Vereins zu erhöhen. Ein weiteres Ziel ist es, mehr Personen für den 

Badmintonsport und unseren Verein zu begeistern, indem wir eine offene 

Kommunikationskultur pflegen und kurzfristig auf die individuellen Bedürfnisse der 

Vereinsmitglieder eingehen. 

 

Gez. Jessika Rottstegge 

1. Vorsitzende der Badmintonabteilung  



Bericht der AbteIlung aktlvGESUNDsein Im HSV 

Abteilung für Gesundheltssport, Rehasport und Fltnesskurse im Vereinsheim 

des Sparkassensportparks 

Stand Januar 2025 

 

Zur Zeit bieten wir pro Woche 10 zertifizierte Rehakurse für Teilnehmer+innen mit 

Verordnung der Krankenkasse bzw. der Rentenversicherungsträger an. Teilnehmen 

können auch Selbstzahler.finnen, dIe sowohl im Verein sind als auch 

Nichtmitglieder+innen. Davon sind 2 Gruppen als gut gebuchte Sitzgymnastit<kurse 

„Schwitzen im Sitzen“ konzipiert. Insgesamt werden rund 150 Teilnehmer8innen mit 

etwa 85 laufenden ärztlichen orthopädischen Verordnungen bewegt. 

 

Unsere Gesundheitskurse werden von vIer für Orthopädielizensierten Trainerinnen 

betreut, deren Kenntnisstand durch regelmäßige Fortbildungen beim Behinderten-u, 

RehabiIItationssportverband BRSNW auf dem Laufenden gehalten wird. 

Regelmäßig wird der Materialbestand auf Ordnungsmäßigkeit geprüft,.angepasst 

und durch Neuanschaffüngen aktualisiert, um das Bewegungsangebot 

abwechslungsreich und attraktiv zu gestalten, 

Die Finanzierung wird dafür möglichst aus Fördergeldern des LSB bestritten.  

 

Im Fitnessbereich umfasst unser Angebot pro Woche z.Zt. 12 Sportstunden, die 

thematisch im Bereich Kraft-, Ausdauer- u Figurtraining angesiedelt sind. Davon 

erfreuen sich zwei Kurse aus dern Yoga- u. Entspannungsbereich guter Nachfrage.  

 

In den Fitnesskursen trainieren z.zt. etwa 150 Teilnehmer+innen ein bis mehrmals in 

der Woche 

Unsere Fitnesskurse werden von acht Übungsleiterinnen und eInem Übungsleiter 

betreut, die alle diverse QualifikatIonen und Zertifikate vorweisen können und sich 

regelmäßig weiterbilden 

 

In 2022 gesellte sich zu dern bekannten Kursangebot eine weitere Gruppe dazu: der 

HSV-Tanzkurs, deren Teilnehmer+innen sich in den Herbst/Wintermonaten 

wöchentlich treffen, Unter qualifizierter Leitung werden mit viel Spaß und ohne 

Erfolgsdruck gängige Gesellschaftstänze eingeübt. Die Nachfrage ist bei Jung und 

Alt sehr erfreulich 

 

Um die traditionell Fitnesskursfreie Zeit in den Sommerferien 2024 zt übërbrüëlëë6, 

beteiligten wir uns an der Aktion „Sbort irt l Park" vom LSB/KSB Wesel, die es uns 

finanziell ermöglichte, zweimal wöchentlich einen Fitnessku rs und einmal 

wöchentlich einen Yoga, Kurs kostenfrei und ohne Vereinsbindung auf dem 

Kunstrasen anbieten zu können. Die Trainingsstunden wurden durch Social Media 



beworben und zeigten gute Resonanz-nach den Ferien bescherte uns die Aktion 

hohe Teilnehmer+innenzahlen in den Herbstkursen mit vielen neuen Gesichtern. 

 

 

Resümee und Ausblick 

Gegenüber dem in 2013 gestarteten Sponangebot unter dem damaligen Namen 

„medAktiv“ hat sich das Kursangebot bis heute sowohl Im GesundheIts- als auch im 

Fitnessbereich mehr als verdoppelt und dIe TeIlnehmer+innenzahl insgesamt 

ebenfalls mehr als verdoppelt! EIn schöner Erfolg, auf dem wIr uns nIcht ausruhen 

wollen, sondern weiter an der Attraktivität eInes breltgefächerten Angebots arbeiten! 

Wünschenswert für dIe Zukunft Im Hinblick auf den demografischen Wandel ist die 

Etablierung von Übungsstunden im neurologIschen Fachgebiet (z.B. Parkinson, 

Demenz. Schlaganfall), sowIe eine Angebotseinführung „Rollatortraining' 

Beschränkender Faktor in der Planung zur ExpansIon Ist sowohl das limitierte 

Raumangebot im Sparkas$ensporl:park als auch eine diffizile Personalbeschaffung. 

 

Sabine Hollenberg, Team aktivGesundsein im HSV 

  



Abteilungsbericht Turnen 2024 

 

Für die Turn-Abteilung konnte bisher immer noch kein Abteilungsleiter/in gefunden 

werden. 

 

In allen Turngruppen kommen immer neue Kinder, Jugendliche und Erwachsene 

dazu. 

 

Die Kampfsportgruppe wird sehr gut angenommen. Mittlerweile nehmen die Kämpfer 

auch an Wettbewerben teil. 

 

Anja Dunk 

  



Jahresrückblick 2024 – Schwimmen, Laufen & Triathlon 

2024 war ein Jahr voller Bewegung, Erfolge und strahlender Gesichter! Unser 

Abendlauf war ein voller Erfolg – die Strecke war top, die Stimmung grandios und 

sowohl Läufer als auch Helfer waren begeistert. Viele haben direkt zugesagt, im 

nächsten Jahr wieder dabei zu sein. 

Auch im Schwimmsport gab es ein Highlight: Nach langer Pause konnten wir endlich 

wieder eine Vereinsmeisterschaft ausrichten. Das Becken war voller Energie, der 

Wettkampfgeist spürbar – und am Ende gab es jede Menge glückliche 

Kindergesichter, stolze Eltern und verdiente Medaillen. Besonders erfreulich: 2024 

haben einige unserer Jugendlichen das DLRG-Abzeichen in Silber und Bronze 

erworben – ein wichtiger Schritt für Sicherheit und Verantwortung im Wasser. 

Nicht zu vergessen: Unser Nachwuchs! Zahlreiche Kinder haben ihr Seepferdchen 

bestanden und sind jetzt bereit für die nächsten Schwimmabenteuer. Es war ein Jahr 

voller sportlicher Erfolge, Teamgeist und schöner Erinnerungen – und wir freuen uns 

schon auf alles, was 2025 bringt! 

 

Marc Knepper  



Abteilungsbericht der Fußballjugendabteilung 2023/2024 

Die Saison 2022/2023 begannen wir mit 17 Jugendmannschaften. 

Erfreulicherweise konnten wir mit unseren C-Juniorinnen wieder eine 

Mädchenmannschaft melden. Im Sommer 22 startete Jens Barche mit einer kleinen 

Gruppe von Spielerinnen, die aber stetig wuchs, so dass wir die Mannschaft zur 

Rückrunde zum regulären Spielbetrieb melden konnten. 

Besonders zu erwähnen sind auch die A1- und D1-Mannschaften, die die Saison als 

Meister ihrer Gruppe abschließen konnten. 

Darüber hinaus gab es in der Saison 22/23 noch weitere Höhepunkte: 

Seit Januar ´23 bieten wir in Zusammenarbeit mit Gregor Pogorzelczyk, der unter 

Anderem Torwarttrainer der U17 vom FC Schalke 04 ist, ein wöchentliches 

Fördertraining für alle Torhüter von E- bis A-Jugend an. Dieses wird sehr gut 

angenommen und bei allen Torhütern ist bereits eine deutliche Weiterentwicklung 

festzustellen. 

Im Hinblick auf Nachhaltigkeit und Ressourcenschonung fand am 25. Februar die 

erste Kindersportkleiderbörse im Vereinsheim statt, die direkt ein voller Erfolg war. 

Viele gebrauchte Sportsachen und -schuhe wechselten die Besitzer. 

Erstmals wurde in den Osterferien ´23 eine Fußballschule von Camp Now auf 

unserer Anlageausgerichtet. Das Team aus professionellen Trainern bot den Kindern 

und Jugendlichen ein dreitägiges Camp an, das trotz der erstmaligen Durchführung 

sehr positiv ankam. Dieses Jahr wird das Fußballcamp vom 03.-05. April zum 

zweiten Mal durchgeführt. 

Am 17. und 18. Juni fand erstmalig ein gemeinsamer Saisonabschluss aller 

Jugendmannschaften im Sparkassen Sportpark statt. Neben einem tollen 

Rahmenprogramm mit gemischten Turnieren, Hüpfburg und Nachwanderung 

übernachteten viele Mannschaften zum Abschluss in großen Zelten am Platz. Der 

gemeinsame Saisonabschluss kam sehr gut an, so dass wir diesen auch für dieses 

Jahr wieder planen. 

Wie jedes Jahr fand auch Ende der Sommerferien 2023 unsere mittlerweile 26. 

Fußballschule statt. Mit 160 Kindern von 5 bis 14 Jahren waren die Organisation und 

die Durchführung wieder eine Mammutaufgabe, die wir aber trotz des leider zeitweise 

bescheidenen Wetters mit 30 Trainerinnen und Trainern sowie weiteren Helferinnen 

und Helfern sehr gut gemeistert haben. Ein Highlight war sicherlich das Public 

Viewing des Damen WM-Spiels Deutschland gegen Südkorea auf  der Großleinwand 

von Feldschlösschen. Parallel zum großen Abschlussturnier fand auch eine 

Typisierungsaktion für die DKMS (Deutsche Knochenmarkspenderdatei) statt. Hier 

konnten wir erfreulicher 75 neue, potentielle Knochenmarkspender gewinnen. 

Der Höhepunkt unseres Jahres war sicherlich das Stickeralbum der Fußballabteilung 

in Kooperation mit Stickerfreunde und Rewe Dienberg. Nach unzähligen Stunden der 

Vorbereitung fanden im Juni Fotoshootings aller Spielerinnen und Spieler sowie 

Trainerinnen und Trainer statt. Auf dem Stadtfest „Bennen on Butten“ begann die 

sechswöchige Stickeraktion mit dem Verkauf der Alben und Stickerpakete. Insgesamt 



hatten wir mit 400 Stickeralben, 60.000 Stickern und unzähligen kleinen und großen 

Tauschaktionen eine unvergessliche Aktion. 

Mit dem Start der Rückrunde konnten wir auf Grund der weiter stetig anwachsenden 

Anzahl an Spielerinnen auch noch eine B-Juniorinnen Mannschaft melden. Somit 

nehmen aktuell sogar 18 Jugendmannschaften am Spielbetrieb teil. 

Die Hallen-Stadtmeisterschaften der Jugend fand im Dezember in der Halle der 

Gesamtschule statt. Neben den Bambinis und der F-Jugend, bei denen ja 

bekanntlich alle Kinder als Sieger hervorgehen, konnten wir mit unserer U15 

Mädchenmannschaft einen tollen Überraschungserfolg feiern. Der zweite Platz 

unserer U17 Mädels war ebenso unerwartet wie erfreulich. 

Im Januar 2024 richteten wir unser alljährliches Hallenturnier zweite, dritte und vierte 

Jugendmannschaften in der Halle der Gesamtschule aus. Hier sollen alle Kinder zum 

Einsatz kommen, die bei den Hallenstadtmeisterschaften nicht teilnehmen können. In 

diesem Jahr haben wir mit G2, F2/F3, E2, E3/E4, D2 und C2 an zwei Tagen sechs 

Turniere durchgeführt. Die G-, F- und E- Jugendturniere wurden im Fair Play Modus 

gespielt, so dass alle Kinder mit Medaillen, Urkunden und Süßgkeiten zu Siegern 

gekührt wurden. Das C2-Turnier konnten wir auf Grund des besseren 

Torverhältnisses als Sieger beenden. 

Am 17. Februar fand die zweite Kindersportkleiderbörse statt. Auch wenn der Zulauf 

etwas geringer war als beim ersten Mal, halten wir die Kleiderbörse dennoch für eine 

sinnvolle und wichtige Einrichtung. 

Bis zum Saisonende im Sommer stehen nun noch weitere Höhepunkte an. 

In den Osterferien findet die zweite Auflage des Camp Now Fußballcamps statt. 

Dieses Mal wird sich auch die Torwartschule Nr. 1 mit beteiligen, was für ein noch 

besseres Programm sorgen wird. 

Am 08. und 09. Juni sind wir Ausrichter vom Tag des Jugendfußballs. Hierzu 

erwarten wir mehr als 600 Kinder von G- bis E-Jugend auf unserer Anlage, wobei wir 

hier für das Catering und das Rahmenprogramm zuständig sind. 

Unser gemeinsamer Saisonabschluss ist noch in Planung, hier werden wir natürlich 

frühzeitig informieren. 

Auch für unsere 27. Fußballschule, die vom 15. bis 17. August stattfinden wird, sind 

wir bereits in  denPlanungen. 

Zum Abschluss möchten wir uns beim Vorstand, den anderen Abteilungen sowie 

allen Unterstützerinnen und Unterstützern für die gute Zusammenarbeit bedanken. 

 

 

19.02.2024, gez. Jörg Bückmann und Arndt Spaan, Abteilungsleitung 

  



Jahresbericht der Fußball-Seniorenabteilung des Hamminkelner SV 

Saison 2024/2025 – Ein erfolgreicher Schritt nach vorne 

Die Saison 2024/2025 war für die Seniorenabteilung des Hamminkelner SV ein Jahr 
voller Höhen und positiver Entwicklungen. Besonders die Erste Mannschaft hat in 
dieser Saison eine bemerkenswerte Leistung gezeigt und befindet sich auf dem 
besten Weg, in der Saison 2025/2026 mit sehr hoher Wahrscheinlichkeit in die 
Bezirksliga aufzusteigen. Dies ist das Resultat einer konstant starken Teamleistung, 
exzellenter Trainingsarbeit und einer außergewöhnlichen Führung durch Trainer 
Erdal Dasdan, der weiterhin die Verantwortung für die Mannschaft trägt. 

Erste Mannschaft – Aufstieg ohne Niederlage als Ziel 

Die Erste Mannschaft hat nicht nur sportlich geglänzt, sondern sich auch eine klare 
Vision für die kommende Saison gesetzt. Das Team, unter der Leitung von Erdal 
Dasdan, hat sich das Ziel gesetzt, in der Saison 2024/2025 ohne eine einzige 
Niederlage in die Bezirksliga aufzusteigen. Dieses Ziel wird von der gesamten 
Mannschaft mit Leidenschaft und Ehrgeiz verfolgt, und die bisherigen Leistungen 
sprechen für sich. Die Stimmung innerhalb der Mannschaft ist ausgezeichnet, die 
Spieler sind hochmotiviert, und die Trainingsbeteiligung sowie die Disziplin lassen auf 
eine erfolgreiche Zukunft hoffen. Sollte es der Mannschaft gelingen, ihre derzeitige 
Form aufrechtzuerhalten, ist der Aufstieg in die Bezirksliga nicht mehr nur ein 
Wunsch, sondern eine greifbare Realität. 

Zweite Mannschaft – Erfolgreich in der Kreisliga C unter Joshua Oomen 

Die Zweite Mannschaft spielt in dieser Saison in der Kreisliga C und hat sich dort an 
der Spitze etabliert. Unter der Leitung von Trainer Joshua Oomen zeigt die 
Mannschaft eine engagierte und konzentrierte Leistung. Das Team befindet sich in 
der oberen Tabellenhälfte und hat das Potenzial, auch in der kommenden Saison 
oben mitzumischen. Die Spieler der Zweiten Mannschaft entwickeln sich stetig 
weiter. 

Dritte Mannschaft – Spaß und ambitionierter Fußball für alle ab 2025/2026 

Für die Saison 25/26 soll eine Dritten Mannschaft, die vor allem auf den Spaß am 
Fußball ausgerichtet ist, aber gleichzeitig auch ambitionierten Fußball bieten möchte, 
an den Start gehen. Diese Mannschaft soll jedem Spieler die Möglichkeit geben, sich 
in einer lockeren und gleichzeitig anspruchsvollen Atmosphäre weiterzuentwickeln. 
Es geht darum, den Spielern eine Plattform zu bieten, auf der sie sich ausleben 
können, aber auch mit Ehrgeiz und Disziplin an ihren Fähigkeiten arbeiten. Das 
Team wird zukünftig von Christian Buttenborg trainiert. Ein weiterer Co wird noch 
gesucht. 

Neues Perspektivteam – Eine langfristige Vision 

Ein ganz besonderes Projekt wird das neue Perspektivteam sein, das von Dennis 
Reddmann und Morten Gollnick betreut wird. Ziel dieses Teams ist es, den Spielern, 
die aus der Jugend kommen und den Sprung in die Erste Mannschaft noch nicht 
geschafft haben, eine Perspektive zu bieten. Die langfristige Vision dieses Teams ist 



der Aufstieg in die Kreisliga B und der spätere Kampf um den Aufstieg in die Kreisliga 
A. In diesem Team sollen die Spieler die nötige Spielpraxis sammeln, sich 
weiterentwickeln und auf den Sprung in höhere Ligen vorbereitet werden. 

Beide Teams ergänzen sich perfekt und bieten den Spielern eine langfristige 
Perspektive innerhalb des Vereins. 

Ausblick auf die kommende Saison 

Mit dem Ziel, den Aufstieg in die Bezirksliga zu sichern und der zusätzlichen Stärke 
durch das Perspektivteam sowie der Dritten Mannschaft, blickt der Hamminkelner SV 
optimistisch in die Zukunft. Die Entwicklung der gesamten Seniorenabteilung ist sehr 
positiv und zeigt, dass der Verein auf einem guten Weg ist, sowohl sportlich als auch 
in der Förderung junger Talente. Die Zusammenarbeit zwischen den Trainern und 
Spielern ist hervorragend, und der Zusammenhalt im Team ist stark. 

Wir freuen uns darauf, weiterhin gemeinsam Erfolge zu feiern und den Hamminkelner 
SV zu einem noch größeren Verein zu machen, der für ambitionierten und fairen 
Fußball steht. 

Auf eine erfolgreiche Saison 2025/2026! 

Mit sportlichen Grüßen, 
Die Fußball-Seniorenabteilung des Hamminkelner SV 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


